
会 議 録 令和４年１月６日作成 令和７年３月末日廃棄

会議名 京都府宇治警察署協議会（令和３年度第２回）

開催日 令和３年12月９日（木曜日）

時 間 午後３時30分から午後５時までの間（90分）

場 所 うじ安心館 ３階会議室

奥田会長、楠田副会長、辻副会長、江﨑委員、北野委員、下岡委員

曽束委員、田井委員、田中委員、中村委員、南委員、森下委員、

出席者 山本委員 計13人

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長

刑事課長、交通課長、警備課長、広聴・相談係長 計10人

諮 問
特殊詐欺の抑止について

事 項

１ 会長挨拶 司会 副署長

２ 署長挨拶

３ 書面報告に対する意見

第２回警察署協議会が新型コロナウイルス感染拡大防止の影響で延期

になったため、各委員に当署の取組や新任の配置状況、署員の話題等に

会 議 関する情報発信を行い、協議に入る前に、意見を伺った。

内 容 【委員】来年の全国警察広報用カレンダーに宇治署員が撮影した写真が採

用されたことに対しておめでとうと言いたい。微笑ましい写真だ。

【委員】新任警察官に対する対応が素晴らしいと思う。特に「最初は仕事

ができなくて当然、失敗をおそれずに意欲的に取り組んでほしい。」

との言葉が書かれており、これは素晴らしいことだと思った。

【委員】新任の警察官を温かく迎え、早く一人前に育てようとする署員の

気持ちが分かった。



【委員】今回新しく７人の新任警察官が警察学校を卒業し宇治署に配属さ

れたわけだが、我々の息子と同じ世代でこれから色々な部署を回り

活躍していくんだなとの思いを感じた。

【委員】警察官という職業は我々一般人と違い特殊な職業と思っている。

今回７人の新任警察官が配置になったわけだが、警察学校でどのよ

うな教育を受けているか非常に興味がある。機会があれば警察学校

を拝見したい。

【委員】送ってもらった警察の活動状況がわかる資料を読んで、警察官が

色んな活動に積極的に取り組んでいる様子が分かった。特に写真な

ども多くの載せていただき分かりやすかった。

【委員】警察の活動状況が記載された資料を見たが、写真は情報が良く伝

わると感じた。引き続きよろしくお願いしたい。

【委員】新庁舎が建設中だが、できるなら署員の意見も取り入れ、使い勝

手のいい庁舎にしていただきたい。

【委員】「割れ窓理論」で庁舎の美化に取組んでいると聞いたが、物を大切

にする心は大切なので引き続きお願いしたい。

【委員】宇治署の活動報告を読んで警察官を身近に感じることができた。

会 議 また、「割れ窓理論」で署員が一丸となって頑張っている様子に感銘

内 容 を受けた。

【委員】今までは警察官といえばお堅いイメージがあったが、今回の配布

資料を拝見し、我々と同じなんだなと身近に感じられた。

【委員】署員の活動状況が記載された資料が定期的に署員に配布されてい

ると聞いた。署員間でも部署が違うと顔を会わせることがないので

情報共有という意味では非常にいいことだと思う。「割れ窓理論」の

考え方から庁舎の美化清掃の取組をしていること等、署内だけでは

なく広く市民の方にも知ってもらえたらいいのではないか。

など各委員から多数の感想をもらった。

４ 協議 司会 会長

諮問事項説明

特殊詐欺の抑止について～刑事課長、生活安全課長

【警察】現在の特殊詐欺被害認知状況、犯行グループの現状について、暫

定数値ではあるが、11月末府内全体で 148件（前年対比－30件）被

害額が約２億 4,000万円（前年対比約－ 1,760万円）府内全体では

やや減少している。しかし、宇治署管内では件数が20件（前年対比



＋８件）被害額については約 3,067万円（前年対比約＋ 2,381万円）

と件数、被害額ともに増加している。

犯行の手口は息子を騙った男から「病気になって声が変わった。」

「病気で仕事に行けないんだけど急に金がいることになった。」と言

われて現金を渡し被害に遭うケースが発生している。警察官や銀行

員を騙ってキャッシュカードをだまし取ってＡＴＭで現金を引き出

す手口である。行政機関を騙り、還付金が受け取れると言ってＡＴ

Ｍに誘導し、いかにも受け取りの操作であるかのようにして、現金

を振り込ませる手口など狡猾で巧妙な手口が発生している。

刑事課ではこの様な被害を１件でもなくすため、特殊詐欺グルー

プの検挙、解体に向けて捜査を進めており、11月末、京都府警全体

では66人、その内、宇治署では９人の被疑者を検挙している。

その他、付近の防犯カメラを確認し、その映像をつなぎ犯人の特

徴や経路を明らかにしている状況を説明して防犯カメラ設置の重要

性を話した。

【警察】当署管内で発生している特殊詐欺の手口は、

・ 警察官や銀行員を装い被害者に電話をかけ、キャッシュカード

会 議 が不正に利用されているなどと申し向けてキャッシュカードを準

内 容 備させた上で訪問し、隙を見てそのカードを窃取するキャッシュ

カード詐欺

・ 役所の職員を名乗り、税金の還付の手続きを装って被害者にＡ

ＴＭを操作させ被害者の口座から犯人の口座に送金させる還付金

詐欺

・ インターネットを利用中、パソコン画面上に「ウイルスに感染

しています」という警告が現れ、利用者が案内に従ってサポート

センターに電話すると、修復のために費用を要求され、コンビニ

エンスストアで電子ギフト券を購入し、ギフト券番号等を送らせ

る架空料金請求詐欺

などがある。

防犯対策として推奨しているのが、防犯機能付き電話機を取り付

けることである。この電話には通話内容を録音する機能や相手に録

音する旨通知する機能がついており、犯人は録音が残ることを嫌が

り電話を切る。費用も電気店で１万円か２万円で売っている。また

購入される方には宇治防犯協会から2,000円の補助がでる。



【委員】刑事課長も生安課長もパワーポイントを使って犯行の手口を説明

してくれたのがとても分かりやすかった。また、私は職場で高齢者

に接する機会があるので、今日聞いた話を反映させたいと思ってい

る。

【委員】夫から、オレオレ詐欺は息子を装ってかかってくると聞いたが、

会 議 娘を装った電話がかかってくることはないのか。

内 容 【警察】私の認識では、女性からかかってくる特殊詐欺の電話を扱ったこ

とはない。

５ 事務連絡

第３回宇治警察署協議会いついては、コロナ感染症の状況を勘案の上、

後日、連絡調整する。

以 上



第２回京都府宇治警察署協議会の開催状況


